



ASOCIACION ESPAÑOLA DE MILITARES ESCRITORES

INSTITUTO DE HISTORIA Y CULTURA MILITAR

“ EXPERIENCIAS DE SANIDAD MILITAR EN DIVERSAS MISIONES DE POYECCIO DE LA FUERZA”

Dña. MARIA DEL PILAR HERNÁNDEZ FRUTOS
CORONEL DEL CUERPO MILITAR DE SANIDAD

DIA 29 DE NOVIEMBRE DEL 2022, A LAS 18:30 HORAS,
SALON DE ACTOS DEL INSTITUTO DE CULTURA E HISTORIA MILITAR
PASEO DE MORTE Nº 3, MADRID



MARIA DEL PILAR HERNANDEZ FRUTOS

María del Pilar Hernández Frutos nació en Zaragoza donde se graduó en Medicina y Cirugía en 1985. Posteriormente obtuvo el Certificado de Medicina de Emergencias, Máster en Medicina de Superación de Desastres, Diploma de Gestión de Recursos Sanitarios en Emergencias y Catástrofes, Médico de Vuelo e Instructora de Soporte Vital Avanzado Trauma de Combate (SVACOM). Así mismo ha realizado cursos de especialización de Logística Sanitaria, Cirugía de Guerra, Inteligencia Sanitaria, NATO MEDINT, Politraumatizado Pediátrico, NATO MIMMS (Military Major Incident Medical Management System), Medicina de Catástrofes, SVAT SEMICYUC. INSTRUCTOR SVATSEMICYUC.



En 1989 ingresa en el Cuerpo Militar de Sanidad y tuvo su primer destino en el 3ºTercio de la Legión, al que siguieron, Escalón Médico Avanzado de Tierra (EMAT), Escuela Militar de Sanidad (Madrid), como Profesora Titular de Logística, Inteligencia Sanitaria y Emergencias, Inspección General de Sanidad MINISDEF, Jefe de Sanidad de la Unidad Militar de Emergencias, Brigada de Sanidad del Ejército de Tierra, Cuartel General de la Brigada de Sanidad del ET y Dirección de Sanidad del Ejército de Tierra.

Representante española titular ante diversos Grupos de Trabajo de la OTAN y pertenecido a las misiones internacionales de los Balcanes (1993-1996), Albania (1997), Haití (2010) y Libano.

SINOPSIS DE LA CONFERENCIA

Las Misiones Proyección de la Fuerza con un número considerable de efectivos participantes se suceden desde finales de 1992, con la AGT Málaga, si bien tuvieron un antecedente en otras misiones menos cuantiosas en personal como las correspondientes a los planes ONUCA, ONUSAL, etc. Más atrás en el tiempo, se encuentra la participación de Oficiales Médicos españoles en la Guerra de Vietnam, circunstancia casi desconocida.

No cabe duda de que las FAS proyectadas llevan la marca España allí donde van y que la Sanidad Militar le aporta contenido y un valor significativo.



Las tareas realizadas por la Sanidad Militar aumentan sin duda la tolerancia social de la presencia de las FAS en diversos escenarios, siempre conflictivos y, en ocasiones, muy diferentes al entorno habitual en que nos desenvolvemos en el Territorio Nacional. La multinacionalidad, con sus barreras idiomáticas, y las diferencias culturales con las gentes que viven el conflicto en sus propias casas, fuente de dificultad cuando no de conflicto.

Esta conferencia resume algunas de las situaciones y cómo se han ido solventando o permanecen aún en el apartado de asuntos pendientes. En cualquier caso, la necesaria presencia de personal sanitario militar en los contingentes ha generado todo un acervo de experiencias y anécdotas que crean poso para futuras misiones.